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ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO 

 
Ata de reunião de colegiado com os docentes e o Coordenador do curso de 
Enfermagem, realizada no dia 26/01/2022, às 17h e 35min na Plataforma WebConf 
RNP. 

 
No vigésimo sexto dia do mês de janeiro do ano de 2023, às 17h e 35min, o Coordenador do 
Curso de Bacharelado em Enfermagem e os membros do colegiado reuniram-se por meio da 
Plataforma WebConf RNP. Estiveram presentes na reunião 24 membros, dos quais 20 eram 
docentes: Anneli Cárdenas, Camila Nemer, Edmundo Filho, Gardênia Araújo, Inara 
Cavalcante, José Luís Pena, João Trindade, Luzilena Prudêncio, Lethicia Brandão, Maria 
Virgínia, Marlucilena Silva, Mayla Guimarães, Nely Mata, Nádia Tostes, Rafael Santos, 
Rosana Nascimento, Rosemary Andrade, Sâmea Verga, Silvia Martuchi e Vanessa Oliveira; 
01 era Técnico em Assuntos Educacionais: Valmir Júnior; 03 eram discentes representantes 
de turma: Ellen Patrícia (2020), Evelyn Froz (2021) e Lílian Freitas (2022). Os docentes 
Francineide Pena, Inana Fauro, Rubens Menezes e Verônica Favacho justificaram ausência. 
O Coordenador do curso, o docente Rafael, solicitou autorização para gravar a reunião e, 
posteriormente, a inserção das assinaturas digitalizadas na ata e perguntou se todos 
concordam. A docente Sílvia não autorizou a inserção da sua assinatura na ata. Em relação 
aos demais, não houve manifestação em contrário. Inicialmente, o mesmo apresentou os 
seguintes informes: 1. INSCRIÇÕES DE TCC; 2. CESSÃO DOCENTE; 3. MONITORIA VOLUNTÁRIA. 
INFORME 1: INSCRIÇÕES DE TCC. O Coordenador informou que no semestre 2022.1 a CCE 
recebeu 29 inscrições de orientação de TCC, sendo os seguintes docentes com maior número: 
Nely Dayse (5 inscrições), Camila Nemer (3 inscrições), José Pena (3 inscrições), Dirley 
Moreira (2 inscrições), Maria Virgínia (2 inscrições), Rafael Santos (2 inscrições) e Walter 
Tavares (2 inscrições), e os demais com uma inscrição; QUE destas 29 inscrições, apenas 27 
trabalhos foram concluídos no semestre 2022.1, sendo os seguintes docentes com maior 
número: Nely Dayse (6 qualificações/defesa), Maria Virgínia (4 qualificações/defesa), José 
Pena (3 qualificações/defesa), Camila Nemer (2 qualificações/defesa), Érika Tatiane (2 
qualificações/defesa), Rafael Santos (2 qualificações/defesa) e Walter Tavares (2 
qualificações/defesa), e os demais com uma qualificação/defesa ou nenhuma; QUE no 
semestre 2022.2 apenas quatro inscrições ocorreram até a data de hoje: Maria Virgínia (1 
inscrição), Rafael Santos (1 inscrição), Rosemary Andrade (1 inscrição) e Walter Tavares (1 
inscrição); QUE duas qualificações/defesas já ocorreram no semestre 2022.2: Francineide 
Pena e Luzilena Prudêncio. INFORME 2: CESSÃO DOCENTE. O Coordenador lembra que há um 
processo cadastrado via SIPAC (Processo N. 23125.026154/2022-38) desde o dia 01/10/2022 
em favor da remoção do docente Carlos Corrêa Galan Junior do curso de Enfermagem para o 
curso de Fisioterapia; QUE considerando a manifestação favorável do colegiado do curso de 
Enfermagem em reunião de colegiado realizada no dia 30/09/2022 e considerando o 
requerimento de reconsideração do pedido de remoção para o pedido de cessão do docente 
Carlos Galan, a PROGRAD realizou um despacho no dia 17/01/2023 encaminhando o processo 
para a PROGEP autorizando a mudança de lotação do docente para o Curso de Fisioterapia; 
QUE a PROGEP já está realizando os trâmites e procedimentos necessários à mudança de 
lotação do servidor e deverá emitir um documento de apresentação do mesmo junto ao curso 
de Fisioterapia; QUE a CCE já esclareceu ao docente Carlos Galan que a sua carga horária do 
PAID já foi vinculada aos componentes do curso de Enfermagem no semestre 2022.2 e assim 
que as suas atividades previstas forem concluídas estará à disposição da CCFISIO. INFORME 3: 
MONITORIA VOLUNTÁRIA. O Coordenador informou que no dia 21/01/2023 foi publicado o 
Edital N. 01/2023 - CCE/DCBS/UNIFAP para o processo seletivo da monitoria voluntária do 
semestre 2022.2 que constará das seguintes fases: análise do histórico escolar do candidato 
(eliminatória e classificatória) e prova didática (eliminatória e classificatória); QUE apenas 13 

 



vagas foram disponibilizadas à pedido dos docentes que manifestaram interesse e de acordo 
com o cronograma do Edital as inscrições ocorreram no período de 23 a 25 de janeiro de 
2023; QUE a divulgação do resultado provisório será dia 31 de janeiro de 2023 e o resultado 
final dia 06 de fevereiro de 2023; QUE as seguintes inscrições foram homologadas: Amanda 
dos Santos Gonçalves (Nutrição), Andriely Katrine Silva Monteiro (Nutrição), Ellen Patrícia 
Pessoa Batista (História e teorias da enfermagem), Max Amaral Balieiro (Nutrição) e Pedro 
Guilherme Castilho Costa (Enfermagem materno infantil na atenção básica). A seguir, as 
seguintes pautas foram apresentadas: 1. AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO DOCENTE; 2. 
RENOVAÇÃO DE DOCENTE SUBSTITUTO; 3. MUDANÇA DE LOCAL DE TRABALHO; 4. 
AFASTAMENTO PARA QUALIFICAÇÃO; 5. CADASTRO DAS DISCIPILNAS EM BLOCO?. PAUTA 1: 
AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO DOCENTE. O Coordenador informou que foi publicada a 
Portaria N. 2104/2022 que instituiu a banca responsável pela avaliação da progressão 
funcional da docente Luzilena de Sousa Prudêncio da Classe D, de Professor Associado, Nível 
2, para Professor Associado, Nível 3, referente ao interstício 2019 a 2021; QUE a banca 
composta pelos docentes Maria Virginia Filgueiras de Assis Mello (Presidente), Anneli 
Mercedes Celis de Cárdenas e Nely Dayse Santos da Mata reuniu-se às 14 horas do dia 27 de 
dezembro de ano de 2022, via remota pela plataforma Google Meet; QUE a avaliação foi 
realizada de acordo com o disposto na Resolução 001/2007-CONSU, Capítulo III, dos Critérios 
de Avaliação, no Art. 4º; QUE a banca após realizar a análise do relatório, considerou 
aprovada a avaliação de desempenho necessária para a progressão funcional da docente para 
a classe D de Professor Associado, Nível III. O docente Rafael solicita a manifestação dos 
membros presentes em relação a pauta apresentada e não houve. O Coordenador perguntou 
se todos concordam em aprovar a avaliação de desempenho da docente Luzilena Prudêncio e 
obteve o seguinte resultado: SIM: 94% dos votos válidos, NÃO 00% dos votos válidos e 
ABSTENÇÕES: 06% dos votos válidos. PAUTA 2: RENOVAÇÃO DE DOCENTE SUBSTITUTO. O 
Coordenador informa que recebeu no dia 23/12/2022 o e-mail do DCBS orientando sobre o 
acompanhamento de renovação dos contratos de Professores Substitutos, em conformidade 
com o Manual da PROGEP; QUE a solicitação de prorrogação do prazo de vigência, do contrato 
de trabalho de um professor substituto, deverá ser efetuado pela Unidade Administrativa ou 
Coordenação do Curso que o professor está lotado, através de processo administrativo 
cadastrado via SIPAC, devidamente instruído, em nome do professor substituto, denominado 
Prorrogação de Contrato de Professor Substituto, com antecedência de 30 (trinta) dias da 
data de encerramento do contrato vigente, e deverá ser encaminhado para a PROGRAD; QUE 
dever ser anexado ao processo o Formulário de Solicitação de Renovação de Professor 
Substituto, a Ata da Reunião do Colegiado do Curso, aprovando a solicitação de renovação do 
professor substituto e a cópia de comprovante de afastamento do docente titular vinculado 
ao professor substituto; QUE a CCE já instruiu toda a documentação necessária para a 
renovação da docente substituta Carina Ferreira Mendes, faltando apenas a aprovação do 
colegiado de curso. O docente Rafael solicita a manifestação dos membros presentes em 
relação a pauta apresentada. A docente Luzilena ratifica a importância da renovação do 
contrato da docente Carina Mendes. O Coordenador perguntou se havia mais alguma 
manifestação e não houve. O Coordenador perguntou se todos concordam em aprovar a 
renovação do contrato da docente substituta Carina Mendes e obteve o seguinte resultado: 
SIM 100% dos votos válidos, NÃO 00% dos votos válidos e ABSTENÇÃO 00% dos votos válidos. 
PAUTA 3: MUDANÇA DE LOCAL DE TRABALHO. O Coordenador informou que recebeu no dia 
11/11/2022 o MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 297/2022 – DCBS que reitera o planejamento da 
implantação da secretaria acadêmica e visando iniciar as orientações e projeto piloto para 
melhorar o atendimento da nossa comunidade acadêmica, solicita que seja apreciado junto 
ao colegiado do curso a mudança de local de trabalho do servidor Valmir Almeida; QUE o 
servidor passaria a exercer suas atividades no local destinado para futura instalações da 
secretaria acadêmica, sala localizada ao lado da sala de atendimento do DCBS; QUE não será 
realizada a mudança de lotação do referido servidor, desse modo, continuará vinculado a 
coordenação de Enfermagem e atendendo as demandas do curso; QUE após as discussões na 
reunião do NDE-Enfermagem e reunião pedagógica realizadas nos dias 16 e 22 de 
novembro/2022, respectivamente, foi solicitado ao DCBS através do MEMORANDO 



ELETRÔNICO Nº 245/2022 – CCE mais informações sobre o projeto da secretaria acadêmica do 
DCBS para o melhor esclarecimento do colegiado e balizamento da tomada de decisão sobre a 
mudança de lotação do servidor Valmir Almeida; QUE o DCBS enviou novas informações no dia 
25/11/2022 através do MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 312/2022 – DCBS esclarecendo que foi 
designada uma comissão responsável pelo estudo de implantação da Secretaria Acadêmica no 
DCBS através da Portaria N. 1359/2022 - PROGRAD, mas esta comissão ainda não finalizou 
suas discussões e assim que concluído o projeto da secretaria acadêmica será submetido à 
apreciação do conselho departamental, posteriormente ao CONSU; QUE a atuação da 
secretaria acadêmica é dar o suporte necessário para as Coordenações dos Cursos de 
Graduação de Fisioterapia, Enfermagem e Farmácia na primeira etapa de implantação e, 
posteriormente, para a pós-graduação; QUE a implantação da secretaria acadêmica torna-se 
uma prioridade na gestão, uma vez que o atendimento dos serviços acadêmicos e 
administrativos realizados pelas coordenações de cursos é visto ainda como insuficiente, em 
razão do baixo quantitativo de servidores técnicos administrativos lotados nos cursos; QUE nas 
coordenações de graduação vinculadas ao DCBS, por exemplo, 50% tem 1 (um) servidor e as 
outras 50% nenhum servidor lotado nas coordenações; QUE a pretensão da secretaria 
acadêmica é otimizar o quantitativo de servidores existentes hoje, o espaço físico, e 
consequentemente, garantir um atendimento mais eficiente à comunidade acadêmica. O 
docente Rafael solicita a manifestação dos membros presentes em relação a pauta 
apresentada. O servidor Valmir opina que a proposta do DCBS é positiva e desde que não haja 
sobrecarga de trabalho no novo setor, o mesmo não vê nenhum empecilho no pedido. A 
docente Luzilena lembra que desde sua gestão já havia essa proposta para justificar o horário 
“corrido” dos servidores técnicos; QUE a docente entende que essa justificativa de que alguns 
cursos do nosso Departamento não dispõem de servidores suficientes é um problema para a 
UNIFAP resolver por meio de concurso; QUE segundo a docente a CCE possui muitas demandas 
difíceis de resolver sem auxílio de um TAE competente como o servidor Valmir Júnior. A 
docente Nely comenta que sabe da importância do nosso TAE na Enfermagem, pois com a 
saída dele a Coordenação trabalhará de forma triplicada; QUE todas as Coordenações da 
Universidade precisam desse suporte na secretaria do curso, inclusive muitos discentes 
precisam dele e, por isso, a docente se manifesta contra o pedido. A docente Rosemary 
concorda com a docente Luzilena no sentido de que não podemos ficar sem o servidor Valmir 
na Enfermagem enquanto a secretaria acadêmica atenderá todas demandas da área da saúde; 
QUE se houver uma transição de coordenador de curso em breve, o Valmir vai ajudar a inseri-
lo nas atividades, então, no momento, a CCE não pode ficar sem o seu apoio. A docente 
Annelí informa que desde a sua gestão a proposta da secretaria acadêmica já havia sido 
discutida e acredita que os cursos de pós graduação estão inseridos nesse movimento, 
inclusive porque o PPGCS está sem servidor técnico; QUE mesmo assim, a docente não é 
favorável ao pedido do DCBS. O Coordenador perguntou se havia mais alguma manifestação e 
não houve. O Coordenador perguntou se todos concordam em aprovar a mudança de local de 
trabalho do técnico Valmir Júnior da CCE para a secretaria acadêmica do DCBS e obteve o 
seguinte resultado: NÃO 68% dos votos válidos, SIM 11% dos votos válidos e ABSTENÇÃO 21% 
dos votos válidos. PAUTA 4: AFASTAMENTO PARA QUALIFICAÇÃO. O Coordenador informou 
que recebeu no dia 20/12/2022 o DEPACHO Nº 34325/2022 – DCEP/PROGEP que solicita a 
manifestação da chefia imediata do servidor Diego Quaresma Ferreira informando a sua 
concordância e autorização quanto à solicitação de afastamento do mesmo para a conclusão 
do Curso de Doutorado em Inovação Farmacêutica da UNIFAP (no histórico, a previsão de 
término é junho/2024), assim como informar o impacto do afastamento do servidor nas 
atividades da Unidade de Lotação (Coordenação do Curso de Enfermagem), considerando que 
não haverá reposição de servidor substituto. O docente Rafael solicita a manifestação dos 
membros presentes em relação a pauta apresentada. A docente Nely Dayse perguntou onde o 
servidor Diego está trabalhando. O docente Rafael esclarece que esse servidor é lotado no 
laboratório de semiologia e semiotécnica em enfermagem (LABSSENF), mas há muitos meses 
só vê o servidor Rodrigo trabalhando no laboratório de semiologia; QUE o servidor Diego é 
subordinado imediatamente à RT do LABSSENF e não sabe informar como está o horário de 
trabalho dele. A docente Inara informa que viu o servidor Diego no LABSSENF nas práticas 



docentes de semiologia do semestre passado (2022.1). O Coordenador perguntou se havia 
mais alguma manifestação e não houve. O Coordenador perguntou se todos concordam em 
aprovar o afastamento do técnico Diego Quaresma para a qualificação de doutorado e obteve 
o seguinte resultado: SIM 94% dos votos válidos, NÃO 06% dos votos válidos e ABSTENÇÃO 00% 
dos votos válidos. PAUTA 5: CADASTRO DAS DISCIPILNAS EM BLOCO?. O Coordenador 
informou que recebeu no mês de dezembro uma a decisão judicial no que determinou à 
UNIFAP que realizasse, no segundo semestre de 2022.2, as matrículas de uma discente de 
Enfermagem nos componentes de ENF0105 – NUTRIÇÃO (60h), DCBS0157.1 - ENFERMAGEM 
MATERNO INFANTIL NA ATENÇÃO BÁSICA (60h) PRÁTICA e DCBS0160.1 - ENFERMAGEM NA 
SAÚDE DO ADULTO E DO IDOSO (60h) PRÁTICA, sem prejuízo das disciplinas em que ela obteve 
aprovação na modalidade teórica no semestre 2021.2; QUE ao analisar o histórico da discente 
a CCE observou que a mesma havia sido reprovada nos dois últimos componentes citados no 
semestre 2021.2, pois cursou apenas a carga horária teórica e deixou de cursar a carga 
horária prática; QUE a discente teve dificuldades nas tentativas de efetuar matrículas via 
sistema para o 2022.2 porque as disciplinas de DCBS0157 ENFERMAGEM MATERNO INFANTIL NA 
ATENÇÃO BÁSICA - 135h (75h de aulas teóricas + 60h de laboratório/prática) e DCBS0160 
ENFERMAGEM NA SAÚDE DO ADULTO E DO IDOSO - 120h tem estrutura curricular em bloco 
(aulas teóricas + laboratório/prática); QUE de acordo com a sistemática vigente do SIGAA a 
discente não pode cursar apenas o componente de teoria ou apenas o componente de prática, 
pois se trata de uma disciplina “em bloco”; QUE a discente não concorda com o sistema 
vigente da UNIFAP e solicitou liminar judicial para cursar apenas a carga horária prática no 
semestre letivo 2022.2; QUE em síntese, a CCE sugere que a partir do semestre 2023.1 a 
oferta das disciplinas do tronco profissional que se apresentam “em bloco” na estrutura 
curricular do curso sejam cadastradas em componente único ao invés de “em bloco”. O 
docente Rafael solicita a manifestação dos membros presentes em relação a pauta 
apresentada. A docente Maria Virgínia pergunta se se não haverá prejuízos na contabilização 
da carga horária prática dos docentes na hora do registro no PAID e, explica algumas 
estratégias já utilizadas pelo grupo de saúde do adulto para evitar que algum discente seja 
aprovado só no componente teórico ou só no prático. O docente Rafael esclarece que não 
haverá prejuízos na vinculação da carga horária docente e inclusive, será mais fácil para a 
CCE planejar a oferta e a vinculação dos docentes ao componente único. A docente Luzilena 
concorda com o cadastro da oferta das disciplinas com o componente único ao invés de “em 
bloco” porque sabemos que alguns discentes têm ficado aprovados ou só na teoria ou só na 
prática. O Coordenador perguntou se havia mais alguma manifestação e não houve. O 
Coordenador perguntou se todos concordam em aprovar o novo formato de cadastro das 
disciplinas em componente único ao invés de componentes “em bloco” e obteve o seguinte 
resultado: SIM 93% dos votos válidos, NÃO 00% dos votos válidos e ABSTENÇÃO 07% dos votos 
válidos. O Coordenador perguntou se havia mais alguma manifestação e não houve. Nada mais 
foi dito e a reunião foi encerrada às 18h e 36 min pelo Coordenador do curso. Eu, Valmir 
Junior dos Santos Deniur de Almeida, lavro e assino esta ata seguida por assinatura dos 
demais membros presentes. 
 

 
 

Valmir Junior dos Santos Deniur de Almeida 
Técnico em Assuntos Educacionais 

 
 
 
 
 
 

Profº Dr. Rafael Cleison Silva dos Santos 
Coordenador do Curso de Enfermagem 



 

Nº  NOME REGIME DE 
TRABALHO 

ASSINATURA 

1 ANA RITA PINHEIRO BARCESSAT  40H 
 

LICENÇA PARA TRATAR DE 
ASSUNTOS PESSOAIS 

2 ANNELI MERCEDES CELIS DE 
CÁRDENAS 

40H COM 
DE 

 

3 CAMILA BARBOSA RODRIGUES 
NEMER 

40H COM 
DE 

 

4 CARINA FERREIRA MENDES 40H 
Substituto 

AUSENTE 

5 CARLOS CORRÊA GALAN JUNIOR 20H AUSENTE 

6 CARLOS RINALDO NOGUEIRA 
MARTINS 

20H AUSENTE 

7 CLODOALDO TENTES CORTES 4OH COM 
DE 

AUSENTE 

8 CLOVIS LUCIANO GIACOMET 40H COM 
DE 

AUSENTE 

9 DEBORA PRESTES DA SILVA 
MELO 

40H COM 
DE 

AUSENTE 

10 DIRLEY CARDOSO MOREIRA 20H AUSENTE 

11 EDMUNDO SOUZA MOURA FILHO 20H  

12 ERIKA TATIANE DE ALMEIDA 
FERNANDES RODRIGUES 

40H COM 
DE 

AUSENTE 

13 FLORINALDO CARRETEIRO 
PANTOJA 

40H AUSENTE 

14 FRANCINEIDE PEREIRA DA SILVA 
PENA 

40H JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

15 GARDÊNIA MENEZES DE ARAÚJO 40H  

16 GERUSA DAYANE DE OLIVEIRA 
MEDEIROS 

40H COM 
DE 

AUSENTE 

17 INANA FAURO DE ARAÚJO 40H COM 
DE 

JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

18 INARA MARIELA DA SILVA 
CAVALCANTE 

40H COM 
DE 

 

19 JANIELLE DA SILVA MELO 40H COM 
DE 

LICENÇA MATERNIDADE 

20 JOÃO FARIAS DA TRINDADE 20H 
 

21 JOSÉ LUÍS DA CUNHA PENA 40H 
 

22 JOSÉ LUÍZ PICANÇO DA SILVA 20H AUSENTE 

23 KLINGERRY DA SILVA PENAFOR 30H AUSENTE 

24 LETHICIA BARRETO BRANDÃO 40H COM 
DE 

 



25 LÚCIO ANDRÉ VIANA DIAS 40H COM 
DE 

AUSENTE 

26 LUZILENA DE SOUSA PRUDÊNCIO 40H  

27 MARIA IZABEL TENTES CÔRTES 40H COM 
DE 

AUSENTE 

28 MARIA VIRGINIA FILGUEIRAS DE 
ASSIS MELLO 

40H COM 
DE 

 

29 MARLUCILENA PINHEIRO DA 
SILVA 

20H 
 

30 MAYLA ROSA GUIMARÃES 40H COM 
DE 

 

31 NADIA CECÍLIA BARROS TOSTES 40H 
 

32 NÁDIA CRISTINE COELHO 
EUGÊNIO 

30H COM 
DE 

AUSENTE 

33 NELY DAYSE SANTOS DA MATA 40H COM 
DE 

 

34 RAFAEL CLEISON SILVA DOS 
SANTOS 

40H 
 

35 ROSANA OLIVEIRA DO 
NASCIMENTO 

40H COM 
DE 

 

36 ROSEMARY FERREIRA DE 
ANDRADE 

40H COM 
DE 

 

37 ROSILDA ALVES DA SILVA ISLA 
CHAMILCO 

40H COM 
DE 

AUSENTE 

38 RUBENS ALEX DE OLIVEIRA 
MENEZES 

40H COM 
DE 

JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

39 SÂMEA MARINE BEZERRA DA 
SILVA 

40H  

40 SILVIA ELENA DIAS MARTUCHI 40H COM 
DE 

A DOCENTE NÃO AUTORIZOU A 
INSERÇÃO DE SUA ASSINATURA 

41 TATIANA DO SOCORRO DOS 
SANTOS CALANDRINI 

40H COM 
DE 

QUALIFICAÇÃO DE DOUTORADO 

42 VANESSA DA SILVA OLIVEIRA 40H COM 
DE 

 

43 VERÔNICA B. CAMBRAIA 
FAVACHO 

40H JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

44 WALTER DE SOUZA TAVARES 40H COM 
DE 

 

45 VALMIR JUNIOR DOS SANTOS 
DENIUR DE ALMEIDA 

TAE 
 

46 VICTÓRIA NEVES DOS PASSOS Titular 
2019 

JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

47 ELLEN PATRÍCIA PESSOA 
BATISTA 

Titular 
2020 

 

48 EVELYN DOS SANTOS FROZ Titular 
2021 

 
49 LÍLIAN CAMILLY DE SOUZA 

MATOS FREITAS 
Titular 
2022  
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